



留学だより vol.1

こんにちは、次世代リーダー育成道場でオーストラリアのクイーンズランド州サンシャインコーストに留学している14期生の内山です。

帰国までの10か月、毎月書く予定なので、ぜひ読んでください！

出発

友達や家族に見送られ1/19に羽田空港を発ち、翌日の昼前にシドニーに到着。その後すぐにブリスベン行きの国内便に乗りました。荷物のパッキングがなかなか終わらず前日の夜にようやく終わりました…。

機内食はポークをいただきました。実はあまり眠れず、10時間のフライトでたった4時間しか寝ていません。いつも私を邪魔してくる睡魔でも飛行機の揺れには勝てませんでした。

↓ 出発前最後の唐揚げ弁当



到着

ブリスベンについてからは、クイーンズランド州に留学するみんなと宿泊施設で一泊しました。すでに懐かしいです。SIMカードに苦戦するなどハプニング続出でしたがそれも含めて楽しかったです。

一泊した翌日、お昼頃にそれぞれのホストファミリーと合流しました。私はブリスベンから車で2時間ほどのサンシャインコーストまでサンシャインコースト組と移動しました。最初は見慣れない風景にワクワクしていましたが、段々どこを見ても「木！草！川！」という風景に変わって行って、気づいたらみんな寝ていました。

ホストファミリー

私のホストファミリーはホストマザーと犬の Texas です。ホストマザーは南アフリカ出身で、同じ地域出身の友達がたくさん家に遊びに来ます。南アフリカで使われている言語も少し教えてもらいました。私のいる地域は他の国から来た人がかなり多く、英語が第二言語の人も多いので、大体「英語難しいよね〜」と言ってもらえます。そのおかげで「間違えたらどうしよう」と怖くなって話せなくなることはあまりないです！（たまにはあります。）

家は本当に広く、庭がとてもきれいです。裏庭にはニワトリが二羽います。……本当です。飼っているわけではないですが、本当にたくさんの動物が遊びに来ます。朝は目覚ましがなくても鳥が起こしてくれます。最近では毎晩とんでもなく激しい雨が降っていて、風も強く時々雷も鳴るので午前3時に目が覚めることもあります。でもオーストラリアに来てからは毎日8時間以上寝てるので問題ありません。

食事でも南アフリカの郷土料理をいくつか教えてもらいました。でも料理名は聞き取れませんでした。南アフリカの言語は発音が難しいです。

学校

到着した次の週（1/23）から学校が始まりました。初めの一週間は、何もかもが新しく本当に忙しかったですが、今は慣れてきてとても充実しています！学校にはスクールバスを利用して登下校しています。とても緊張していましたが、同じバス停から学校に行く子がいるのでとても心強いです…。ちなみにバスは定刻より20~30分は遅れて来るので、初日は本当に焦りました。傾斜の大きな坂が多いので、登下校中ずっと揺れています。小学生はキャーと言って楽しんでいますが、私にとっては慣れるまで本当に怖かったです。バスに乗っていると圏外ゾーンがあります。想像つくとは思いますが、田舎です。家のある辺りは住宅地で town のくくりらしいですが、車で5~10分移動すると rural です。バスでは運転手の方と小さい子たち（小学生）と一緒に歌っています。なんの歌かは分かりませんが朝から心が和みます。私の使っているスクールバスは小学生が多く、小学生に「Hello!」と言われると可愛くて癒されます。

↓バスから見えるダム



↓圏外ゾーンの風景



ちなみに通学手段は車、パブリックバス、スクールバス、自転車、スケボー、キックボードです。キックボードに乗って登下校している人がかなり多く、最近も授業中に隣の男子が通販でキックボードを購入していました。

学校は日本でいう小・中・高が一貫になっているような感じで、1月始まりの四学期制です。私はYear10、日本でいう高校一年生の学年です。

教科は選択制です。私が選択している教科は、Mathematical Methods（数学）、General

English (英語)、Business (ビジネス学)、Film, Television and New Media (映画等の分析をします)、Psychology (心理学)、Japanese (日本語) です。

どの授業も興味深く面白いです。また慣れてきたころにそれぞれの教科を詳しくシェアできればいいなと思います。

ちなみに数学はすごく簡単！！負の数 \times 負の数 = 正の数 を1時間かけて説明しています！...と書こうとしたのですが、1ヶ月で因数分解までできてしまいました。ちなみに三次式の因数分解もできる子がいます。教科書を見ると最後の方にはベクトル・微分積分・数列など書いてあってゾッとしました。簡単とは一応言わないでおきます。

一時間目と二時間目の間に 35 分の休み時間、三時間目と四時間目の間に 30 分の休み時間があります。ランチは購買でも購入できますが、とても高く（ジュースが約 400 円）時々、利用する程度にしています。フルーツやサンドイッチを持参している人が多く、リンゴを丸かじりしながら歩いている人もよく見かけます。友達が cooking の授業で作ったもの（ピザやカルボナーラなど）を食べさせてくれることもあります。ちなみに cooking の授業では以前にお好み焼きを作ったこともあるそう。「Japanese pancake オイシイネ！」とか「ramen オイシイネ！」とか言われます。お腹すいてきたのでこの辺にしておきます。

家から毎日ラグビーボールやサッカーボールを持参して遊んでいる人も多く、先生も生徒に交じって遊んでいます。たまに思いがけないところからボールがとんでくるので怖いです。この前サッカーをしていた子たちが窓ガラス割って Principal が激怒していました。（ちなみに私はこの時初めて校長先生を見ました。）



↑(左)学校の校庭です。広すぎ。この先には農場があります。Agricultural skill という授業では実際に生徒がトラクターなどを使うそうです。

(中央)学校を外から見た感じです。この写真に映っている部分は全体の10%もありません。A棟からX棟、農場に校庭があるので本当に広いです。地図を理解するのに3週間かかりました。

(右)学校のすぐ外にショッピングカートがありました。何故???

オーストラリアに来てわかったこと

*あくまでも私のいる地域での話です。

フレンドリーでおおらかな人が多い

チョコレートが甘すぎる

日本語を勉強している人が多い

英語を第二言語としている人が多い

授業はデジタルとアナログの併用

日本車をよく見かける（日本車マニアがいます。）

虫が多い（部屋に蜂とゴキブリが出ました。食事中はハエと見つめ合っています。）

植物が多い

雨はあまり降らないが、降るときは大量に降る

水が貴重なのであまり使わないようにする

木が多いため、雷が鳴っていると本気で怖い

日焼け止めクリームを塗っていても日焼けする



↑スーパーマーケットに折り紙を発見！！日本から持ってくるのを忘れたので買いました。それにしても4ドル、、、高いですね。

追記??

留学前一番心配していたのは、飛行機が怖いということと友達をつくることでした。飛行機はクリアしましたが、友達ができるまでは緊張していました。

私が通っている学校は去年も日本人の生徒が留学しており、その方のお友達がバディとして初日に学校を案内してくれました。彼女の友達とも仲良くなれて、早速、友達できた！…とっていると、彼女たちが一学年上の学年にいるということが分かりました（泣）。

初日はオリエンテーションがあったものの早速、授業を一時間受けました。隣の席の子に話しかけましたが、何と言っているか全く聞き取れず、その子にとっても私が何を言っている

かわからなかったようです。初日にして言語の壁を感じ、心が折れかかりました。
追記:つい最近の授業でその子と隣になった時にスムーズに会話ができ成長を感じました
(泣)。

結局、二日目から同学年の友達づくりを頑張りました。

いろいろな人に話しかけていると、少しずつ友達ができてきました。名前が長い子はあまり聞き取れず、何度も聞いていると「身長高いから Tall って呼んでいいよ」とか「髪紫色だから Purple って呼んでね♡」とか言ってもらえます。学校も楽しいと感じるようになってきたので良かったです。授業も70分×4コマなので苦ではありません。初めは授業がひとつ終わるごとに頭が痛くなるほど疲れていました。言語が違うだけでこんなに頭を使うんですね。

二週間くらいすると大人の話す英語や授業はほぼ聞き取れるようになりました。しかし、同年代の子たちの英語はとても速く、1カ月たつてやっと8割くらい聞き取れるようになりました。スラングが多いということもあり、難しいです。聞くことに精一杯になりすぎてあまり話せるようにはなっておらず、いまだに内容の薄いことしか話せません。友達の発言にツッコミたくてもなんとさえいえないのかも分かりません。練習あるのみですね、頑張ります。ホームシックにはなっていないませんが、たまにものすごく寂しくなる時があります。カメラロールを見返すと一気に寂しくなるので写真はあまり見ないようにしています。ホームシックにならないために忙しくしよう！と思って、日本から持ってきた Focus Gold を解いています。現地の数学は今のところ簡単なので、Focus Gold や 4STEP を利用して頑張っています。数学は苦手なので帰国までには得意になるように頑張ります…。

飛行機も友達づくりも無事クリアできたので、自分の立てた目標を達成できるようにこれからの留学生生活を過ごしたいと思います！

ここまで読んでくださってありがとうございます。小石川生の皆さん学年末考査頑張ってください！！！！